

**Anfrage
über die Gebührenerhöhungen im Kanton Luzern**

eröffnet am 1. April 2014

Im Rahmen der letzten Sparpakte wurden neben Einsparungen bei den Leistungen auch verschiedentlich Gebühren erhöht. Wenn Gebühren erhöht werden, um Steuersenkungen zu kompensieren, verschiebt sich die Belastung der verschiedenen Einkommensschichten.

Dazu stellen sich folgende Fragen:

1. Wie viel Gebühren zahlen Luzernerinnen und Luzerner heute mehr als 2005 und als 2010 (Totalbetrag)?
2. Welche Gebühren wurden in welchem Umfang erhöht, in welchen Departementen?
3. Um wie viel Prozent sind die Gebühren durchschnittlich gestiegen?
4. Wurden gewisse Bevölkerungsgruppen (etwa Familien oder untere Einkommensschichten) durch die Gebührenerhöhungen stärker belastet als andere? Falls ja, welche?
5. Wurden Gebührenerhöhungen mit Gebührensenkungen kompensiert? Wenn ja, welche Gebühren wurden in welchem Umfang gesenkt?
6. Sind weitere Gebührenerhöhungen geplant? Falls ja, welche Gebühren sollen in welchem Umfang erhöht werden?

Lorenz Priska

Mennel Kaeslin Jacqueline

Truttmann-Hauri Susanne

Zopfi-Gassner Felicitas

Pardini Giorgio

Roth David

Krummenacher Martin

Fässler Peter

Candan Hasan

Lötscher-Knüsel Trudi

Odermatt Marlene

Meyer Jörg

Fanaj Ylfete

Zemp-Baumgartner Yvonne

Budmiger Marcel

Dettling Schwarz Trix